

第9号

令和 6 年 1 2 月 1 6 日 足立区立加平小学校 校長 倉島 敬和

「年末を迎えるにあたって」

校長 倉島 敬和

先日の音楽会には多数の方にご来校いただき子供たちの音楽の授業の成果を見て頂きました。子供たちは 心一つに精一杯力を発揮してくれました。

さて、師走となり令和6年もあと残すところわずかとなりました。子供たちは多様な人との関わりの中で様々な経験を積むことができました。その成果と課題については個人面談にて対面でお伝えしているところです。

現在、学校においては、今年度の教育課程の実施状況や私が掲げている学校経営計画の達成状況などについて、様々な教育活動の実施状況をもとに学校評価を行い、令和7年度の教育課程の骨子案を作成しているところです。

令和7年度は、「本校開校60周年」を迎えます。子供たちには、自らが母校加平小学校の歴史や地域を振り返るとともに、学び舎である学校の環境美化を推進させたいと考えています。また、地域と連携を図りながら教育活動全体を通して、周年を祝う機運を高め、「歴史と伝統」を継承発展していこうとする「こころざし」、社会への貢献する意欲、感謝の気持ち、愛校心を育成していきたいと考えています。

そのため、今年度実施してきた教育活動を見直し、子供たちに無理を強いない環境の中で互いを尊重しながら「笑顔輝く加平小学校」を目指してまいりたいと考えています。

例えば、学校教育を推進していくために必須な事項がまとめられた学習指導要領の中に『特別活動』という分野があります。その中に「学校行事」という指導事項があり、「儀式的行事」「文化的行事」「健康安全・体育的行事」「遠足・集団宿泊的行事」「「勤労生産・奉仕的行事」と分けられています。これらの活動は年間の中でバランスよく取り組まなくてはならない事項です。

ここでは「文化的行事」にフォーカスしてお話しますが、そのねらいは「多様な文化や芸術に親しむとともに、自他のよさを見付け合い、自己の成長を振り返り、積極的に自己を伸長しようとする態度を養う。」ことにあります。このねらいを達成させるための取組として、大きく二つ「児童が各教科等における日頃の学習の成果を総合的に発展させ、発表し合い、互いに鑑賞する行事と、児童の手によらない作品や催し物を鑑賞する行事」が学習指導要領の中に記されています。具体的に記載されている例示で申しますと、前者には、「学芸会、学習発表会、展覧会、作品展示会、音楽会、読書感想発表会、クラブ発表会など」があり、後者には、「音楽鑑賞会、演劇鑑賞会、美術館見学会、地域の伝統文化等の鑑賞会など」が考えられると示されています。加平小で言えば、今年の運動会、音楽会が前者に当たりますし、演劇鑑賞教室や心の劇場、オーケストラ教室が後者にあたります。

本校では教育課程を見直していく中で、来年度は「加平小60周年」ということに焦点をあて、年間の教育活動や学習活動において60周年を意識した教育活動にしていきたいと考えています。例えば、これまでの加平小学校の「文化的行事」で言えば「展覧会」「音楽会」「学芸会」の三種類を順番に実施してきました。そのサイクルで言えば来年度は「学芸会」の年というイメージがあるかもしれませんが、60周年を意識した教育活動にしていくために学習指導要領の例示にもあるように「学芸会」ではなく「学習発表会」という形で進化させていこうと考えています。各教科の関連性や学習のねらいを明らかに、60周年を加味しつつ、各学年に応じた取組や教育活動を4月から計画的に積み重ね、学習発表会に向けて学習をすすめ準備できればと思います。学習の発表の中で、劇・歌・発表、ワークショップ、展示など表現方法がバラエティに富んでくれればと思います。詳細については現在、検討しているところです。

また、学校事情ではないのですが、5年生が利用していた区の施設「鋸南」が大規模改修のため三年間利用ができず、令和7年度で申しますと加平小学校は、「国立那須甲子」の施設を利用することになりました。実施日は、令和7年5月26日から二泊三日と決定したようですので、新年度を待たずして計画・準備を進めているところです。当該学年には、年度末までには実施計画や今後の見通しをご案内していきたいと思っています。

更に、今年度より多様な人との関わりの取組の一環で、担任と保護者の皆様との関りを増やすために「通知表の総合所見を廃止、個人面談の回数を土曜日面談日も活用して二回実施」した取組や「各学級での保護者会」を実施してまいりました。令和7年度は、更に充実させるために、年度当初に「希望性の個人面談」を更に追加して、一層、教員と保護者の皆様とのコミュニケーションを密にして互いがお子様の状況を把握できる場を設定していきたいと考えています。

今回、挙げた取組は、ほんの一例ですが、令和7年度に向けて「全ての子供たちへのよりよい教育の実現」 に向けて「子供たちにとって何が大切か」を重要な視点にしながら計画を立てているところです。

結びに、保護者・地域の皆様におかれましては、引き続き、加平小学校の子供たちの健やかな成長のため に御尽力頂くとともに、あたたかく見守って頂ければ幸いです。

I 月行事予定									
日	曜	下校時刻 4時間授業 13:20 5時間授業 14:25 (木曜日: B時程 14:05) 6時間授業 15:15 (木曜日: B時程 14:55) 土曜授業 11:35	時程	I 年	2 年	3 年	4 年	5 年	6 年
ı	水	元日							
2	木								
3	金								
4	土								
5	日								
6	月								
7	火	冬季休業日終							
8	水	冬休み明け全校朝会 4時間授業(下校12:25)		4	4	4	4	4	4
9	木	5時間授業 安全指導日⑨ 席書会 I・2校時(6年)3・4校時(5年) 給食始 PTなし ※ I、2年生の席書会は、2日間のどちらかで、各教室で実施します。	В	5	5	5	5	5	5
10	金	席書会I·2校時(3年)3·4校時(4年)		4	5	5	5	6	6
1.1	土								
12	日								
13	月	成人の日							
14	火	発育測定(3年) 歯科指導「こきざみの技 体験教室」(5年)	В	5	5	5	5	5	5
15	水	発育測定(4年) 4時間授業		4	4	4	4	4	4
16	木	発育測定(5年) PT	В	5	5	5	6	6	6
17	金	発育測定(6年) 委員会⑨		4	5	5	5	6	6
18	土								
19	日								
20	月	発育測定(I年)		5	5	6	6	6	6
21	火	書き初め展始 発育測定(2年)		5	5	5	5	5	5
22	水	九九検定③	В	5	5	5	5	5	5
23	木	クラブ紹介集会 PTなし クラブ⑦	В	5	5	5	6	6	6
24	金	東京ベーシックドリル診断テスト②		4	5	5	5	6	6
25	土	土曜授業⑥(3h) 書き初め展終(12時まで) 漢字検定(14時~)		3	3	3	3	3	3
26	日								
27	月	ゆきんこ読書旬間始		5	5	6	6	6	6
28	火	らんらんタイム(1,2年)		5	5	5	5	5	5
29	水	たて割り班		5	5	5	5	5	5
30	木	4時間授業 研究授業(3年生のみ5時間授業) らんらんタイム(3,4年) PTなし 学力プレテスト		4	4	5	4	4	4
31	金	4時間授業(I・2年生) 新一年入学説明会 らんらんタイム(5,6年)		4	4	5	5	6	6

音楽会を終えて

音楽専科

「『心を一つに!努力の結晶 光る希望の音色』のスローガンのもと、3年に一度の音楽会を無事開催することができました。演奏後、「楽しかったです!!」「ありがとうございました。」と目を輝かせながら声をかけてくれた子供たちです。

各学年にテーマを設定し、テーマに合った楽曲や企画・構成を考え、練習を進めていきました。歌詞の心を感じ取り、思いをもって、それを伝えようとしていた子供たちの姿がありました。そして、聴いてくださる人に楽しんでもらいたい、感動させたいというめあてをもって、自分の奏でる音を高める努力をしていました。

子供たちにとっては、練習経過において、決して楽しいことや面白いことばかりではなかったと思います。「希望していた楽器担当になれなくて、悔しかった」「大きな声でセリフを言うためにたくさん練習をがんばった」「友だちの担当する楽器が決まるまで、自分のことのように心配した」「友だちが上手になるまで一生懸命教えてあげた」「家に楽器やバチを持ち帰り、練習を頑張った」など・・・、いろいろな思いをもち、様々な出来事を乗り越え、一人一人が最高の表現を目指してステージに上がりました。音楽会を通して、表現力を高めるだけでなく、練習を積み重ねることや協力し合うことの大切さなどを知り、多くを学ぶことができたのではと思います。子供たちの努力が希望の音色として光輝く音楽会となりました。

保護者鑑賞日には、たくさんの温かい拍手をありがとうございました。子供たちを応援し、励ましてくださった保護者の方、 地域の方に心から感謝し、お礼を申し上げます。

図工室より

図工専科

子供たちの好きなことは何か、興味がある表現はどんな事か、日々の子供たちの様子を見ながら、図工室では「まずはやってみよう!チャレンジしてみよう!もっと工夫してみよう!」をテーマにポジティブな子供たちと、にぎやかに授業をしています。今年度は音楽会ということで、4年生は、「My ギター」の木工作を、5 年生は、音楽会を盛り上げるフラッグ、「地球星歌」のチョークアート、6 年生はバロック時代に思いをはせた「砂絵 de アート」に挑戦しました。教科を超えて I つの行事に向かって成功させたい子供たちの気持ちが伝わる時間を図工の時間でも共有できました。

冬休み明け、東京都公立学校美術展覧会が以下の通り開催されます。図工は、作ることはもちろん、見ることも楽しい教科です。様々な分野の作品に触れることで、アイディアの種を増やしたり広げたりすることができます。都内・区内の小学生の作品が集まるこの機会に、是非足を運んでみてはいかがでしょうか…。

【東京都公立美術展覧会】

日時: 令和7年2月14日(金)~2月19日(水)午前9時半から午後5時半まで

※最終日 19日は、午後搬出作業のため 12 時まで観覧可。

場所:東京都美術館(JR 上野駅より徒歩 7 分上野公園内)

生活指導部より

生活指導主任

安全な登下校につきましては、学校でも繰り返し指導しているところですが、改めてご家庭でも確認してください。

- ・登下校時は、最寄りの指定通学路を通り、校帽をかぶること。
- ・登校時に忘れ物をしても取りに帰らないこと。
- ・学校が終わったらすぐに下校し、寄り道をせずできるだけ同じ方向の児童と一緒に帰ること。

なお、保護者の方のお車での送迎は、他の児童の安全を守るためと、近隣の方のご迷惑にもなるためご遠慮ください。よろし くお願いします。

また、お子さんの自転車の乗り方についても、話し合っていただけると幸いです。先日、兵庫県で 10 歳男児が自転車に乗り、赤信号を無視して乗用車と衝突するという事故がニュースになりました。幸い児童にけがはなく、物損事故でしたが、双方の過失割合をめぐる裁判で、児童の過失が100%という判決が出されました。子供の事故と言うと被害者になることばかり考えがちですが、加害者になることもあります。冬休みにご家族で出かける際などは、実際の道路で注意すべき箇所や道路に潜む危険を示したり、確認し合ったりするとよいと思います。

★全体のお知らせ★

●冬休み明けの登校について

登校日: | 月8日(水) 8: | 0まで 全学年4時間給食なし 下校時刻 | 2:25 予定

持ち物:校帽、筆記用具、連絡袋、防災頭巾、上履き

●席書会について

実施日時: |月 9日(木) |1,2校時→5年生 3,4校時→6年生

1月10日(金) 1,2校時→3年生 3,4校時→4年生

※3~5年生は毛筆のため、体育館で実施します。I,2年生は、硬筆となりますので教室での実施です。

※冬休み明けすぐの実施となりますので、書道セットは学校に置いていきます。習い事や練習等で持ち帰る場合は、冬休み明け、忘れずに持たせてください。

●書初め展について

児童の作品を、教室付近に掲示いたします。お時間がありましたら、ご来校ください。詳細が決まりましたら、学校メールにて、年内中にお手紙を配信します。